

# Escala conflicto en Mantoverde: producción continua paralizada por toma de desaladora

La huelga en la mina Mantoverde – en Chañaral, de la canadiense Capstone Copper – está lejos de amainar. La escalada del conflicto data del 2 de enero, cuando comenzó la huelga, y ha redundado en la completa paralización de la producción hasta hoy, luego de la toma de la planta desaladora del yacimiento; mientras que ayer los huelguistas habrían expulsado a una notaria y obligado a eliminar fotos a un periodista que concurrió a cubrir la movilización. La toma comenzó el domingo 18, cuando un “grupo minoritario” y “sin consulta con el sindicato” (según el gremio) se tomó la desaladora, ante lo que la empresa reconoció el viernes que “toda la producción se encuentra detenida” y que “el agua necesaria para el campamento se agotará irremediablemente durante los próximos días”. Tras esto, en el último documento que presentaron ante la Corte de Apelaciones de Copiapó, piden nuevamente la presencia de Carabineros para resguardar la desaladora “y evitar nuevos daños, mientras no se terminen los graves hechos de violencia que vienen desarrollando miembros del

Sindicato N°2”.

Por su parte, el gremio dice que, desde el 8 de enero, la empresa “se ha negado constantemente” a negociar, y acusa que entre el 12 y 20 de enero se ha incurrido en reemplazos ilegales de trabajadores. “Pareciera que la real intención de la recurrente es criminalizar la huelga y desarticular la legítima expresión sindical”, respondió el abogado del sindicato ante la Corte de Apelaciones.

Con todo, el mercado observa con atención esta movilización, que podría anticipar mayores exigencias en las negociaciones colectivas de los sindicatos mineros de este año, ante el alza del precio del cobre que bordea los US\$6 por libra.



Campamento de los huelguistas en Mantoverde.